

No perdamos de vista que solo 22 países respondieron al cuestionario o sea que las conclusiones son necesariamente limitadas en su alcance, que las preocupaciones de los países en desarrollo son esenciales y que el tema financiero y el acceso a la tecnología esta en la base de esas preocupaciones.

Una reflexion sobre las presentaciones de los panelistas: Necesitamos nuevos conceptos o nuevos enfoques? Me parece que estamos en un estadio tal que se impone un camino simple y efectivo, la voz concreta de los negocios. Pero no olvidamos que los negocios y el mercado tienen una lógica única, que debe tener en cuenta otros intereses como el desarrollo sostenible y la erradicación de la pobreza, de ahí el rol de los gobiernos en integrar esas preocupaciones. Nosotros siempre hemos creído que la sociedad civil y el sector privado tienen un importante rol que cumplir que se retroalimente con lo que nosotros intentamos proteger. No necesitamos nuevos conceptos, que pueden agregar confusión a los debates (“economía verde” vs “proteccionismo verde”, necesitamos claridad.